



6 octobre 2025 | UNON, Kenya

Journée mondiale de l'habitat

Réponse à la crise urbaine

Chaque crise a un visage humain.

Une famille contrainte de fuir son foyer.

Un enfant qui étudie dans un camp de réfugiés.

Une communauté qui vit sans eau ni électricité.

Aujourd'hui, les crises se multiplient dans nos villes. Les conflits, l'instabilité et le changement climatique poussent des millions de personnes au déplacement. En 2024, un nombre record de cent vingt-trois millions de personnes ont été forcées de quitter leur maison – la plupart cherchant refuge dans des villes déjà sous pression.

Dans le même temps, près de trois milliards de personnes vivent dans des logements inadéquats, et plus d'un milliard cent millions de personnes habitent dans des quartiers informels ou des bidonvilles.

Mais une crise ne doit pas forcément signifier le désespoir.

À ONU-Habitat, nous avons vu des communautés renaître lorsque le logement, le foncier et les services de base sont placés au cœur des priorités. En Irak, des familles déplacées ont retrouvé un foyer et une stabilité. En Somalie, un meilleur accès au foncier a apporté de l'espoir aux populations marginalisées. Au Liban, des projets d'amélioration inclusive ont transformé des quartiers divisés en communautés unies.

Ces histoires nous rappellent que reconstruire des foyers, ce n'est pas seulement une question de briques et de mortier. C'est une question de dignité. C'est une question d'espoir.

En cette Journée mondiale de l'habitat, j'appelle toutes et tous – gouvernements, partenaires et communautés – à agir avec urgence.

Mettons le logement au cœur de la réponse aux crises dans le monde.

Investissons dans les villes en tant que lieux de sécurité, d'opportunités et de résilience pour toutes et tous.

En mai 2026, lors du Forum urbain mondial de Bakou, nous nous réunirons sous le thème Loger le monde: des villes et des communautés sûres et résilientes. Apportons des solutions. Mobilisons l'action.

Car lorsque nous reconstruisons des foyers, nous reconstruisons l'espoir.

